



ENTREVISTA

Francisco Ortiz Mendoza - Págs 20-21

"Soy un promotor, un creador de sueños", dice Rommel Pacheco; se apunta en busca de la gubernatura de Yucatán



Rommel Pacheco Principalmente soy un promotor, un creador de sueños

El clavadista habla en exclusiva para *La Crónica de hoy* y deja en claro que él se siente un político de la nueva generación, que no utiliza el discurso acartonado y añejo de los viejos políticos, y quiere ser el próximo gobernador de Yucatán

Entrevista

Francisco Ortiz Mendoza

fortiz@cronica.com.mx

UN GRAN SALTO

Rommel Aghmed Pacheco Marrufo, de 36 años, es un clavadista mexicano nacido en Mérida, Yucatán; multimedallista de Juegos Centroamericanos y del Caribe, Panamericanos, Copas del Mundo, Grand Prix y Series Mundiales de Clavados. Formó parte de la delegación mexicana en los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, de Beijing 2008, de Río 2016 y de Tokio 2020, siendo en estos últimos donde fungió como abanderado nacional. Es licenciado en Administración de Negocios y cuenta con una maestría en Capital Humano, ambos grados concedidos por la Universidad Anáhuac del Sur. En el periodo electoral de 2021, fue electo diputado federal por el tercer distrito del estado de Yucatán por el Partido Acción Nacional (PAN) para el periodo 2021-2024

¿De la plataforma de clavados a la curul?

No es casualidad que el día de hoy trabaje como diputado federal y que esté involucrado en la política; la vida de un deportista está basada en el duro entrenamiento, y ya sabes, administraciones van y vienen y los apoyos van y vienen de acuerdo a si les gusta o no les gusta el deporte y seguimos escuchando historias de boteo para conseguir dinero, de venta de 'toppers' y calzones para poder ir a competir, yo ya lo viví, esto tiene que cambiar.

¿Qué planteas para lograr un cambio?

No hablo solamente del deporte. Yo creo que la gente está esperanzada en salir adelante, pero no sólo en que te regalen algo el día de hoy, porque te lo acabas el día de mañana; las personas quieren oportunidades para poder crecer.

Yo gracias al apoyo de mis papás, tuve esa oportunidad, pero muchos no tienen la posibilidad ni siquiera de salir adelante; creo que hay oportunidades, pero no sólo en el deporte, se necesitan oportunidades, por ejemplo, para tener un empleo. En Yucatán viene esta ola de crecimiento económico, hoy principalmente la economía yucateca se basa en servicios y turis-

mo, pero tenemos que dar ese paso, que el estado sea más industrial, que las empresas vayan a instalar sus plantas; siempre Yucatán ha tenido la idea de ubicar en su territorio una armadora de autos, creo que hoy en día se puede hacer por la conectividad con que cuenta el estado. Yucatán tiene una importante conexión marítima, además se va a hacer un dragado en el mar que permitirá que embarcaciones más grandes puedan entrar; también con la construcción del Tren Maya, que al fin y al cabo va a dar conectividad y se va a conectar con esta parte del transistmico.

¿Es el momento de Yucatán?

Creo que estamos en una época donde la industria, puede crecer. Además, contamos con certeza jurídica; somos el estado más seguro de la República Mexicana; creo que son las virtudes que tiene Yucatán, pero hay que potencializarlas para que se dé este despunte; claro, siempre de una manera ordenada.

¿Gobernar Yucatán es como tirarse un clavado con alto grado de dificultad?

Yo creo que lo primero es tener la voluntad de querer hacer las cosas, hay muy buenas ideas, pero muchas veces se quedan en el papel y de ahí no pasan.



Creo que en Yucatán son fundamentales dos aspectos, hay que cuidar principalmente el tema de la seguridad, ya que esta propicia el desarrollo de la economía. Y con esos dos aspectos, seguridad y desarrollo económico, ya vas a poder tocar el tema de salud, de educación, de deporte, todos los demás.

Como atleta siempre fuiste parte de un equipo

El trabajo en equipo es fundamental, no puedes llegar peleándote con la administración federal o con los demás estados o los municipios, porque, si no jalamos en un mismo sentido, en el mismo barco, no vas a llegar y la ciudadanía, le da igual si eres de aquí o de allá, lo que quiere es tener mejores servicios de salud, que los medicamentos lleguen, que sean atendidos, que la red eléctrica no se esté cortando y por supuesto, mejorar su calidad de vida.

¿Sin miedo a tirarse desde la plataforma de 10 metros?

Mira, creo que el nombre del juego se llama colaborar y lo he demostrado en la

Cámara de Diputados, el tiempo que llevo ahí soy de los Diputados con mayor trabajo legislativo, con más iniciativas presentadas y aprobadas, dos constitucionales, o sea lo más complicado, que te aprueben otros partidos algo que es fundamental: trabajo de salud mental para niños, niñas y adolescentes, la Ley 3 de 3, el Estado Mayor Conjunto, entre muchas otras y lo que sigo defendiendo obviamente es el deporte, 11 de mis iniciativas son en este el sentido.

¿Cómo lograr que la gente separe tu imagen de deportista de tu imagen de político?

Yo siempre les hago esta pregunta a los jóvenes cuando voy a platicar con ellos, sobre qué piensan de la política o de los políticos en general, y no hay quien externe un adjetivo positivo, sobre todo los jóvenes, no se involucran. Entonces les digo a los detractores o los que me decían, 'no, es que no viene de la política'. Yo les digo: más allá de una desventaja, es una virtud porque si me dices es que no es correcto, es que no se ha llevado el presupuesto del erario, es que no ha hecho nada, pues claro que no, porque yo creo que el trabajo te da un resultado y que haciendo las cosas bien y trabajando en equipo tienes un resultado y que si eres disciplinado tienes un resultado y lo he demostrado ya legislativamente y sigo construyendo en esa ruta.

¿Entrenar para mejorar?

Estoy trabajando para poder estar ahí y poder cambiar las situaciones de todos. Como ciudadanos estamos cansados, estamos cansados de que pagamos los impuestos, pero no sabemos en qué verdaderamente se ocupan; ves baches, la luz fundida, o a mí que de verdad me toca ir a muchos campos deportivos o las solicitudes que me llegan a través de las redes sociales, es que este campo no está como debería estar, el equipo de aquí no tiene apoyo, etc.

¿Cómo hacer para que la gente de crea?

El político da discursos políticos que solo le entienden los políticos y la mayoría de la gente, que son las que deciden si eso es no es, no entienden lo que quiere decir o lo que trata de decir, sin embargo, se pueden buscar más estrategias, no solo para el deporte. Por ejemplo, ya como gobernante, haces el año del deporte, el segundo año de salud, el tercero de educación, y así, y en conjunto con la iniciativa privada, empresarios, gobierno y expertos en el tema en cada una de las materias puedes verdaderamente apoyar.

¿Ya estás listo para tirar?

Afortunadamente todavía no me he maleado, porque mientras más tiempo estés en la política más golpeado sales. Yo de verdad lo veo como una ventaja, porque joven de edad no soy, tengo 36 años y en pocos días cumplo 37. Mira si tienes un buen equipo, si sabes lo que quieres, si escuchas al ciudadano y escuchas a las demás personas, vas a poder hacer las cosas.

¿Repetir la formula?

Cuando estaba en campaña me decían ¿crees que vas a poder cambiar la política de todo el país? les digo posiblemente no, pero con que haga que este pequeño cambio sea el inicio de algo, que más jóvenes se involucren y ellos con el paso del tiempo logren hacerlo. Cuando yo inicie eso a mis hijos y mis nietos les va a tocar vivir una realidad distinta, que a lo mejor yo no la viví, pero sí senté las bases, si puse la semillita para que eso pasara.

¿Qué propones en materia tecnológica?

Hay un dato que pocas personas conocen, hay un gran cable que viene en Estados Unidos que baja a Sudamérica donde pasa toda la fibra óptica, donde hay una gran velocidad y pasa muy cerca de Yucatán, el día de

hoy no se está aprovechando. Creo que es importante, con eso le darías mayor velocidad y mayor alcance que te permitirá bajar los costos para que todo Yucatán esté cubierto por internet ahorita hay un programa del gobierno del estado donde a las escuelas se está llevando internet, pero yo creo que habría que extenderlo para que todo el estado pueda tener internet y dar acceso a todos.

¿Cuál es tu lema personal?

Sin motivación no hay sacrificio sin sacrificio, no hay disciplina y sin disciplina, no hay éxito.

EL ÚLTIMO SALTO... POR HOY

Yo siempre he creído que la vida te pone en lugares estratégicos y adecuados, para crecer y salir adelante. Sigo teniendo hambre de seguir creciendo y hacer las cosas bien. Me he vuelto un promotor y un creador de sueños para otras personas. Creo que la vida te enseña de maneras distintas y a veces difíciles. Yo creé el camino para estar el día de hoy en donde estoy, pero la vida también me forjó para tener diferentes herramientas personales para llegar, para hacer las cosas bien, para no marearme y hacer un cambio, para hacer ese cambio, esa transformación que se necesita. Por eso y muchas cosas más, quiero ser el próximo gobernador de Yucatán.



Lo primero es tener la voluntad de querer hacer bien las cosas, hay muy buenas ideas, pero muchas veces quedan en el papel y de ahí no pasan

Sin motivación no hay sacrificio, sin sacrificio, no hay disciplina y sin disciplina, no hay éxito

Quiero ser el próximo gobernador de Yucatán





Fórmula

Cinco factores que garantiza Pacheco

Uno: Certeza jurídica. Cualquier empresario, si no tiene la certeza jurídica de lo que va a invertir de lo que va a aportar, no invierte.

Dos: Transparencia. La gente, los empresarios y la población en general quiere ver la transparencia de que, lo que se está aportando se vea en resultados

Tres: Participación. Que tengan voz, participación, porque uno puede aportar y puede querer ayudar, pero si no le dejas tomar partida de lo que se está haciendo, sería un error el que no participen.

Cuatro: Seguimiento. Los programas requieren una supervisión puntual hasta llegar a los objetivos, fijar metas claras.

Cinco: Experiencia. 28 años de carrera deportiva garantizan que voy hacer las cosas bien y voy a tener la oportunidad de contribuir a los yucatecos y a los mexicanos ese poquito de orgullo que yo tuve.



Adrián Contreras

El trabajo en equipo es fundamental, no puedes llegar peleándote con la administración federal o con los demás estados o los municipios.

Siempre triunfador, Pacheco es multimedallista de oro.

“Contamos con certeza jurídica, Yucatán es el estado más seguro de México”



Adrián Contreras

